
最新音乐国培计划培训总结 国培计划送
教下乡活动学习总结(汇总5篇)

光阴的迅速，一眨眼就过去了，很快就要开展新的工作了，
来为今后的学习制定一份计划。我们在制定计划时需要考虑
到各种因素的影响，并保持灵活性和适应性。那么下面我就
给大家讲一讲计划书怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

音乐国培计划培训总结篇一

首先很庆幸自己有机会参加这次培训，学到很多有用的经验，
使自己在以后的工作中少走弯路。同时，通过这次培训，解
开了许多工作中的迷惑。

在上午，是尊敬的谢所长为我们讲解在数学课堂中如何教学。
谢所长是特级教师，经验丰富，平易近人，和蔼和亲。他讲
话特别有条理，一字一句，非常严谨。不愧是一个经验丰富
的数学老师。他说了一个故事，我印象特别深刻。他问我们，
如果教室里飞进一只鸟你会怎么办?有的老师会把鸟赶走，然
后要求学生在继续认真听课。那么学生真的能够认真听课吗?
我看未必，学生一定还在刚才的事情中没有走出来。那作为
老师应该怎么做呢?老师不能粗暴的这样解决问题，小鸟飞进
教室打扰学生上课，老师可以幽默的说下“你看小鸟都来听
课了，你们还有什么理由不认真的听课呢?其实，我们在课堂
中，我们要考虑学生的感受，学生是非常单纯的，他们热爱
自然，对生活充满热情。老师既要教学生知识，也要教学生
价值观生活观。引导学生健康快乐的成长。

下午，我们听了曾老师对新版教材的分析，从中我学到了很
多的知识。新教材与老教材想比，发生了很大的变化。尤其
是一些知识点的编排顺序跟以往不同。曾老师还将了很多在
教学中的方法，让我受益匪浅。



总之，因为这次培训，我学会了很多。

音乐国培计划培训总结篇二

20xx年10月31日，“国培计划(20xx)”——陕西省乡村教
师“送教下乡”教师培训项目耀州区开班典礼在药王山中小
学隆重举行。陕西学前师范学院党委副书记朱选朝、区政府
副区长郝峰，区教体局副局长王建学、安建利及教师班全体
学员参加了开班典礼。

20xx年11月1日，司惠霞老师受陕西学前师范学院邀请为“国
培计划(20xx)”——陕西省乡村教师“送教下乡”教师培训项
目耀州区语文科目教师作专题报告。

按照陕西省学前师范学院师培部安排，11月1日活动分为两部
分，上午是易朝芳老师的一节示范课，司惠霞老师做点评;下
午是司惠霞老师专题报告。

上午8点30分，汉中市八中的易朝芳老师上了一节《就英法联
军远征中国给巴特勒的信》示范课，针对本节课司惠霞老师
老师从教学设计聚焦一点、教学过程注重朗读和情感挖掘、
教学目标的达成和生本理念等几个方面给予肯定，司惠霞老
师还指出，陌生的老师和学生一节的课时间是不可能充分配
合的，教学原本就是一门缺憾的美，肯定了教育者对工作的
精益求精的态度，同时针对该如何上好语文课提出了两点建
议。最后，耀州区教研室语文教研员曾老师对此次活动作了
总结发言，肯定了参训教师认真学习的态度并对这次来上课
的老师和点评专家给予高度评价。

下午1点整开始，司惠霞老师为该区语文教师做了《提高文言
文课堂教学的有效策略》专题报告。长达三个小时的讲座中，
司惠霞老师从在兴趣培养上精心设计新课导入环节激趣，在
学习方式上倡导“自主、合作、探究”的学习方式，在教学
方法上实施“授渔”策略，在教学手段上实施“诵读”策略，



在能力培养上实施“迁移”策略五个方面结合课例细致生动
地讲述了自己在文言文课堂教学有效性方面的具体做法，多
媒体展示了她和学生在文言文课堂学习中的一些实用资料，
获得了参训教师的一致好评。

音乐国培计划培训总结篇三

本人非常有幸参加了“国培计划(20xx)”旬阳初中语文“送教
下乡”研修学习活动。作为农村中学的一名普通教师，通过
这次研修活动，让我受益匪浅：

一、专心听课，我收获

听了专家的授课，被授课老师独到的教学理念所吸引。聆听
了邱俊老师所讲的短文两篇《蝉》、《贝壳》。我的思维真
可谓豁然发散，困扰了自己很长一段时间的短篇课文“两课
一上”教学问题也得到了迎刃而解。邱老师新颖的教学设计
让我耳目一新，这种精心备课提炼精华，虽容量小、但质量
高，这种高效的语文阅读教学让我感触非常大。“纸上得来
终觉浅”，在以后的工作实践中，我将加强对教材的研究、
吃透文本，做到设计优化、课堂精讲，给学生减负，使自己
的课堂高效。

二、总结反思，我提升

本次培训中，每一节课，我都认真听、认真做好听课记录，
课后还写了心得体会和感悟，使自己在反思中提升。

通过观摩吴老师的《石壕吏》、梁老师和符老师的《三峡》、
周老师的《记承天寺夜游》让我学到了在文言文教学设计中
要特别重视注意培养学生的文言文语感。诵读对于培养学生
的语感能力具有举足轻重的作用，书读百遍其义自见，一些
美文和名篇尽量要学生背过;积累是提高学生语文素养的重要
的途径，对于翻译，重点字词一定要翻译出来，在此基础上，



该替换的要替换，该删减的要删减，力求合乎现代汉语习惯;
注意联系作者的写作背景，很多文章都是有背景的，如果教
师在教学上能恰当的点到，对于学生的理解会很有帮助;注重
渗透文言知识，文言文教学中，除了注重必要的词汇积累外，
还应适当地渗透其它的文言知识，如：特殊句式、词类活用、
一词多义、古今异义等，虽然有一些知识不是初中的必考内
容，但为了让学生更好的学习文言文，教学设计中应有意识
渗透。

通过学习和反思，我还认识到未来教育需要科研型的教师，
而不再是“教书匠”。我们教师要想从“教书匠”转为科研
型教师，首先要树立终身学习的观念，给自己不断充电消除
职业倦怠。由于我们从事的教育事业，面对的是一群对知识
充满渴求的孩子，将他们教育好是我们的责任和义务。

大家都知道要想给学生一碗水你必须有一桶水。同时教师要
成为研究者，还要不断地学习，不断地总结，不断地反思，
及时将自己的经验写成论文。既不能脱离教学实际又要为解
决教学中的问题而进行的研究，即不是在课本上进行的研究
而是在教学活动中的探究。

三、积极研讨，我进步

本次研讨严格按照自主备课、集体研磨、微课展示、组内互
评、形成预案这五个流程进行。为确保研讨有序进行陈老师
还特提出了五条详实的活动研讨要求。每节课结束后都有说
课、小组研讨交流，让我感到“天光云影共绯徊”，在交流
感悟中进步。

组长组织研讨，大家对每节课都提出了自己诚恳的意见和建
议：有的说课堂教学不能只流于形式，要注意效果;有的说对
于出现”冷场“现象，是教师的备课功夫不到位，问题设计
过难，如果出现这种状况教师首先要稳住阵脚，然后再慢慢
引导学;提问要全面一点，激励性评价要真诚，充分体现人文



关怀;教师要善于引导学生展开合理的想象，发挥小组合作学
习功能，提高课堂教学效率。

大家各抒己见，这样的研讨使我所得到的感悟是深刻的，因
此，所带来的进步是任何催化剂都无法做到的。所以我要说，
没有研讨，就不可能产生智慧的火花，更不能拓宽我的视野，
更不可能提高我的专业技能。因观摩我丰富了自己;因研讨，
我获得了进步。相信通过岗位实践，我将把自己的感悟应用
于一线教学，到那时，自己的工作将是更加得心应手了。

四、下次国培，我还来

总之，这次培训是一次对教师专业成长极有意义的培训，带
给我最深的体会就是语文不仅具有工具性、人文性，同时又
是一门高超的艺术，需要我不断去研究，不断地去反思，不
断地去提高。今后只要有机会，我还会积极主动参加“国培
送教下乡”这样的观摩、研讨、实践活动，来提高自己的业
务水平，惟其如此，我才会在教师专业化成长的道路上走得
更快，走得更好，为农村的教育事业贡献出自己的力量。

音乐国培计划培训总结篇四

这个学期，国培计划送教下乡工程来到我县，对于我来说是
一次难得的学习机会，通过这次听课学习，我受益匪浅，收
获颇丰，国培计划“送教下乡”研修心得。

听宋老师的课是一种享受，宋老师淡定自若，气定神闲，一
步一步把学生注意引到课堂中来，信手拈来，不时激起一个
个教学浪花，她不仅让学生陶醉，更让听课的老师们连声赞
叹，这样的功底并非一朝一夕的功夫。

一、课前准备充分，吃透教材。

宋老师有着扎实的教学功底，能深入研究教材，分析教材，



把知识很好地融入设计的教学之中。像我这样的新老师，很
迫切需要在课前做好充分准备，熟悉教材，在课堂上紧紧围
绕教学目标、重难点展开。

二、驾驭课堂教学能力强。

宋老师能够根据学生的实际情况出发，设计适合学情的教学
环节。每位老师都有自已的教学风格，但教无定法原则告诉
我们应以实际出发，精心设计符合学情的教学环节，会让你
很好的驾驭课堂教学。

三、师生互动。

传统教学方式注重讲忽略了学，容易使整堂课死气沉沉。而
在这节课上，我看到了师生互动，名师注重调动课堂学习氛
围，整个课堂气氛活跃，这种乐学的过程中，更容易让学生
接受课堂内容。同时激发了学生的学习兴趣，提高了课堂效
率，心得体会《国培计划“送教下乡”研修心得》。

想一想一名教师在学校从事一线教学工作，就意味着将有大
量时间和精力，是在课堂中和为了课堂教学而付出的。每一
堂课都是教师生命活动的凝聚。课堂教学对教师而言，不只
是为学生成长所作的付出，不只是别人交付任务的完成，它
同时也是我们自身生命价值的体现和自身发展的组成。我们
也只有将课堂教学当作人生中的生命经历，去享受、去充实，
才会将课堂教学当作学生的生命经历，自觉地尊重学生，尊
重学生的这段生命经历。

走近名师，学习名师扎实的理论功底、深厚的文化积淀、开
阔的教育视野、精湛的教学能力及永不满足的超越精神，冰
冻三尺非一日之寒，所以我们要有水滴石穿的精神，从点滴
做起，从现在做起，坚持不懈，缩短与名师的差距。

短短的一次培训，让我近距离地接触了名师，聆听名师的示



范课，从中我领略到每个名师的教学风格，深厚的教学功底，
及精湛的教学艺术，他们所设计的学习情景，绚丽多彩，贴
近学生的生活，在以后的教学中，我将更加努力学习，取长
补短。

音乐国培计划培训总结篇五

通过一个上午时间的国培送教下乡活动和学习，我从思想上、
工作上发生了较大转变，改变了以往比较随意的目的性不强
的工作态度，从消极态度转变为积极态度，从而对自身有了
很大的促进和提高，我对我以后的教学工作方向有了更进一
步的认识，这次活动我有三点最深切的感受：

首先，更新教育理念，树立现代体育教育观通过观看视频，
每位专家、学者从自己的研究方向方面的深厚的学术造诣和
卓有独到的视野和经验出发，畅谈了他们对新课程的改革以
及教育教学各个领域的独特见解。他们从宏观的角度出发，
在畅谈中国教育的过去、现在的同时，给我们展示未来中国
教育的远景和教育各家之长。我认识到新课程倡导的自主学
习、合作学习、探究性学习，都是以学生的积极参与为前提，
没有学生的积极参与，就不可能有自主、探究、合作学习。
学生参与课堂教学的积极性，参与的深度与广度，直接影响
着课堂教学的效果，同时也为我们追求的高效课堂、优质课
堂指明了实践的方向。

这些名师都有的共同特点：他们尊重学生的需求和发展特点，
重视基础，为学生有个性发展提供空间。从学生出发，做到
以人为本，为每个学生提供平等参与的机会，让学生在宽松、
民主的环境中体验成功，健康成长最后、我觉得这次活动最
有意义也是最有价值的是专家关于课程标准的学习指导。听
课评课环节，全校所有的数学教师都参与了活动。我们数学
四二班的焦老师首先上了一节公开课，随后我校的崔淑英老
师做了示范课，最后专家也进行了点评。有了很大的促进和
提高，我对我以后的教学工作方向有了更进一步的认识。


